

Un botón de muestra

En nuestro número de ayer, afirmábamos que «Nuevo Diario» publicaba unas informaciones llenas de falsedades. Como somos amigos de demostrar—aunque ello no es necesario porque ya todo el mundo lo sabe—la verdad de todo cuanto decimos, hoy, demos a la publicidad, y sólo como muestra, una de las muchas informaciones que con el exclusivo objeto de molestarnos publica el órgano de los abarranistas.

«Nuevo Diario de Badajoz», en el número correspondiente al 19 del actual, dice lo siguiente:

«Deseos de un pueblo.—Nogales.
Fue preciso que el Ayuntamiento de Nogales, en el que como secretario figura nuestro querido amigo don Fernando Vera, adoptara una resolución inquebrantable que satisficiera legítimas aspiraciones del pueblo, para que en Madrid se acceda al establecimiento de un puesto de la Guardia civil en la referida localidad.

Nosotros, que conocemos las gestiones hechas, hemos de censurar la pasividad que en ellas demostró un adversario en esta región, y aplaudimos la actitud de aquel Ayuntamiento que, velando por la seguridad y vigilancia del pueblo, hizo comprender a aquel adversario que las corporaciones saben pedir y obtener cuando del interés público se trata.

Por nuestra parte pedimos al digno Director general de la Guardia civil acceda a los deseos del pueblo de Nogales, y al establecerse el puesto que se solicita, el Ayuntamiento se mostrará satisfecho de haber servido con lealtad los deseos del vecindario.»

Para que nuestros lectores puedan hacerse cargo de la veracidad de lo copiado lean a continuación esta carta que nuestros queridos amigos D. Fernando Vera y D. Miguel Ramírez, secretario del Ayuntamiento y alcalde respectivamente, de Nogales, han dirigido a D. Manuel Pidal, Marqués de Valdeirrey.

Dice así, textualmente:

«Excelentísimo señor Marqués de Valdeirrey.

Muy señor nuestro y de nuestra más distinguida consideración: Desautorizamos, por insidioso, el artículo que bajo el epígrafe «Deseos de un pueblo.—Nogales» publica «Nuevo Diario de Badajoz», correspondiente al sábado 19 del actual, en el que ninguna parte hemos tenido, ni sospechamos de dónde haya salido la falsa noticia.

Por el contrario nos es muy grato hacer pública nuestra completa satisfacción, a la vez que la de este Ayuntamiento y numerosos amigos, por las continuadas gestiones de usted en el asunto referente a la creación del puesto de la guardia civil, únicas que hemos utilizado, estimándolas tan valiosas como las que más, merced a las cuales llevamos conseguido la rápida tramitación del expediente, y esperamos su pronta y favorable resolución.

Haga usted de la presente el uso que tenga por conveniente, y mande cuanto quiera a sus incondicionales amigos, que se repiten suyos afectísimos y atentos s. s. q. e. s. m., Fernando Vera, Miguel Ramírez.

21 Febrero 1916.»

¿Es necesario hacer algún comentario? Nosotros creemos que ya los hará por sí solo, el lector.

Para tan fácilmente a poner en manos de cualquier hombre el poder de trastornar las leyes de la naturaleza. El cardenal le manifestó que aprovecharía la primera ocasión que se le presentara para ofrecerle un proceso de Beatificación ó Canonización tal y como se llevan esos asuntos en la Iglesia. Efectivamente; se presentó uno de esos procesos y le puso íntegro en sus manos. El Pastor Angelicano, con esa fiena y frialdad que caracteriza a los ingleses examinó el proceso desde el principio hasta el fin, y después de haberle examinado y aquilatado el valor de las pruebas y de los testimonios que en él se aducían, le devolvió a su amigo el Cardenal diciendo: Si todos los procesos de canonización fueran como éste, yo no tendría reparo ninguno en entrar en la Iglesia. Amigo mío, le contestó el Cardenal, ese proceso no ha satisfecho las exigencias de la Congregación. Se necesitan aún mayores pruebas, se necesitan aún mayores y más delicados requisitos, que no se encuentran en ese proceso. ¿Cuántos están en el mismo caso en que se encontraba el Pastor Angelicano? No es la ciencia, es la ignorancia quien los tiene alejados de la religión y de la Iglesia.

En cuanto a la moda, debo decirles que está en marcada decadencia. La moda no gusta de lo que era bajando, por eso es moda, y si no fuera por eso dejaría de llamarse moda, porque va buscando lo nuevo, lo que flota sobre lo demás.

Pues bien, hoy ya no es de moda el ser irreligioso en las palabras, ni es de moda el ser irreligioso en las acciones. Todo eso ha pasado ya. Los pueblos han visto que con el positivismo no sólo se mata la religión, sino que se mata también la belleza y se secan los idealismos, y se agostan las esperanzas, y como el hijo pródigo, han empezado a volver a la casa paterna, a la religión. Podemos, pues, decir que la religiosidad vuelve a estar de moda, y sólo los que se hallen demasiado atrasados de noticias, los que no conozcan a fondo el movimiento científico de nuestra época, pueden seguir creyendo que es de buen tono y señal de distinción el hacer alarde de irreligiosidad en las palabras y en la conducta. Un eminente literato moderno, Paul Bourget, en una Apología del Catolicismo emite esta idea: Cuando una doctrina aplicada a la práctica en sus diversas manifestaciones produce el máximo de bienes hay que decir de ella que es verdadera. Y la exactitud de esta regla puede comprobarse aplicándola a los diversos sistemas filosóficos, políticos y religiosos. Pues bien, el catolicismo es la doctrina que ha producido el máximo de bienes en todas las manifestaciones de la vida humana, lo mismo en el particular que en el social, en el político y en el doméstico.

No puede dudarse ni por un momento de la existencia de las causas finales. Y no es que quiera decir esto que hayan sido causas final intentada por Dios todas aquellas destinaciones que nosotros podemos dar a las cosas.

Ridículo sería suponer que, puesto que algunas veces empleamos las narices para colocar sobre ellas los lentas, Dios nos hubiera dado este apéndice para este fin. Pero lo que sí es cierto que todas las cosas y sus propiedades tienen un fin excelsito por la última providencia. Observad cómo flota sobre la superficie de un lago la capa de agua congelada, y es que tiene la propiedad de disminuir de densidad el congelarse, y como al disminuir de densidad y aumentar de volumen, tiene que flotar sobre las capas más densas que no se han helado, conserva el calor que las aguas necesitan para la vida de los peces y seres que sustentan. Suponed un momento lo contrario: que las capas congeladas se fueran depositando en el fondo una sobre otra hasta dejar la superficial en contacto con la intemperie atmosférica; ved qué posibilidad de vivir le quedaría a los animalillos acuáticos que en las aguas tienen su natural elemento. ¿Qué sabía es siempre la Divina Providencia! Y a análogas consecuencias nos llevarían los depósitos de hulla, pero no quiero extenderme más en esto.

El hombre tiene un fin como todas las demás cosas creadas. Tiene sentidos orgánicos y facultades inorgánicas; los primeros van aquí cumplida su natural aspiración, pero las segundas no.

Es un axioma filosófico que el fin de una cosa, de un organismo es aquello para lo que sus órganos ó facultades tienen más facilidad.

Si la mano más adecuada, está mejor organizada para el tacto activo, es porque ese es su fin, así como el tacto pasivo reside en el cuerpo todo.

Si el oído está admirablemente organizado para la audición, es porque para eso ha sido puesto por Dios. Según esto el fin del hombre será aquello para lo que sus facultades tienen más facilidad. Ahora bien, si nos fijamos en las facultades humanas veremos cuán difícil le es la adquisición de la ciencia que, pocas cosas se saben con relación a las que se ignoran. Un célebre científico quiso buscar la relación matemática entre lo que se sabe y lo que se ignora y halló que la relación la podemos como «Cero y el infinito» nos acercamos más a la verdad que si la ponemos como «uno» y el infinito, verdad poco halagüeña, pero verdad al fin. De nuestro planeta, dice otro sabio moderno, sabemos poco, ignoramos un 15 por 100, y conocemos inseguramente un 25, y eso tratándose de la superficie, que si ahondamos

en su masa están sin explicar una infinidad de fenómenos, los movimientos sísmicos los temblores, los terremotos.

En cambio, las ideas de moral, por lo menos las principales, con qué facilidad los perciben todos el europeo, el salvaje, ¿No os indica esto que el fin del hombre es moral?

Por otra parte, observando que el hombre es naturalmente religioso, porque cualquiera se han encontrado hombres se han encontrado religión, porque así lo ha querido Dios, llegamos a la conclusión de que tenemos que abrazar la religión.

Se ha escrito una obra «La irreligión del porvenir» donde se pretende establecer que la religión en lo sucesivo será una mutua simpatía entre los hombres, la religión del amor. La experiencia va demostrando como se engañaron estos visionarios que tal creyeron.

Y si hemos de abrazar una religión cómo conoceremos la verdadera? Ella ha de abarcar el pasado y lo porvenir; el fin del hombre y sus relaciones con el ser infinito, Dios, y con solo el elemento humano cómo podremos conocer estas cosas, si los hombres no se han puesto de acuerdo ni siquiera en lo que es del dominio de la razón, si en filosofía no hay locura que no haya sido defendida por algún sabio?

Si descubrir la religión hubiera quedado para solo la fuerza de la razón; tendríamos que andar como Diógenes, buscando la verdad sumida en un profundo pozo, buscando nosotros con lágrimas en los ojos esa religión verdadera sin encontrarla jamás.

Se hace preciso, por consiguiente, acudir a la revelación.

La revelación, os decía, es la circulación de las ideas religiosas entre Dios y el hombre, términos extremos colocados el uno infinitamente alto y el otro infinitamente bajo para que así sea más posible la comunicación.

Porque ya os dije que así como en la tierra la circulación de las sustancias terreas era dada los altos picos hasta el fondo del mar arrastrando materiales, rocas, sustancias que llevan elementos a los moluscos y peces y que se verificaba según la ley de la máxima pendiente, así en el orden de las ideas, baja la circulación la transmisión de ellas desde los entendimientos cumbres a los medianos y aun a los infantiles, y así es posible también entre Dios y el hombre que ocupan los términos extremos.

Porque la ley es general y se verifica de hombre a hombre, entre familias de una nación, entre naciones, entre continentes, de esto a esto si acaso estuviesen habitados. Recuerdo a este propósito el premio de 100.000 francos propuestos por un Mecenas al hombre que encontrara el medio de comunicarnos con los habitantes de Marte. A bien poco riesgo quería ser generoso este donante. Mas os diré: los tres puntos, signo de la letra S que recogen algunas veces las estaciones receptoras de la Telegrafía sísmica, han querido algunos que sean señales de comunicación con los habitantes del otro cercano planeta. Otros han propuesto que se formaran sobre nuestra superficie terrestre figuras geométricas ingentes, un ángulo, por ejemplo, de luces eléctricas, de 10 kilómetros de lado, para que el ser observado por los potentes anteojos de los habitantes de Marte, les diera una señal de que buscábamos comunicación con ellos.

Luego en la creencia de los hombres está siempre la posibilidad de comunicarse con todos los seres inteligentes. ¿Por qué había de ser imposible que ellos se comunicaran con Dios?

Si la revelación fuera imposible lo sería de parte de Dios, ó de parte del hombre y por parte del hecho mismo en sí considerado. ¿Y no veis que si la hacéis imposible por parte de Dios, quitáis a Dios la libertad? ¿Qué razón puede haber para que Dios no pueda hacer lo que un hombre hace con otro? ¿Qué razón puede haber para negar la posibilidad de esa comunicación de ideas, que se establece siempre que se encuentran dos hombres de nivel intelectual superior el uno de otro, entre Dios y el hombre? Y si lo ponéis de parte del hombre, no veis que prejuzgáis la capacidad de la razón humana, que la señaláis arbitrariamente límites! Y si pretendéis fijarles en lo insólito, en lo extraordinario del hecho, entonces resolvéis la cuestión a priori, y vosotros que os llamáis racionalistas, vosotros que os llamáis positivistas no podéis, si habéis de ser consecuentes con vuestros principios y con vuestras teorías, resolver las cuestiones de ese modo, sino que habéis de ateneros a la realidad de los hechos, y el hecho demuestra la existencia de la revelación.

Todos los pueblos han pretendido que su religión era divinamente, y si el plebiscito de todos los pueblos acerca de la necesidad de la religión tiene una fuerza incontrastable, el plebiscito de todos los pueblos, pretendiendo que su religión era divinamente revelada demuestra que la revelación es posible. Delante de nuestra mente han desfilarlo indios y chinos, egipcios y japoneses y todos ellos nos han presentado sus religiones como divinamente reveladas.

Nos fijábamos después en una objeción que se puede formular partiendo de las contradicciones y aun de los absurdos que hay en las diversas religiones que pretenden ser divinamente reveladas, y os hacía observar la diferencia que existe entre el concepto subjetivo, abstracto, que tenemos

de las cosas y el concepto objetivo de las mismas, y os hacía observar cómo, mientras en el primero rara vez se equivoca la inteligencia humana, en cambio tropieza con grandes y así hasta insuperables dificultades cuando trata de determinar el segundo. Y para aclarar mi pensamiento me servía de un ejemplo tomado de las ciencias naturales.

Todos sabemos lo que es un ángulo, todos sabemos cuáles son sus propiedades fundamentales, cuál es el valor de sus elementos, cuáles son sus líneas trigonométricas. Pero cuando del concepto subjetivo pasamos al concepto objetivo, y queremos determinar una paralela estelar, que en último resultado no es otra cosa que la medida de un ángulo, son tales las dificultades que se amontonan que solo en los tiempos modernos se han podido determinar algunas, muy pocas, y éstas llenas de errores, llenas de dudas, llenas de incertidumbres. Y como en la determinación de la paralela se fundan otras investigaciones ulteriores para resolver otros problemas, ya se comprende cuán inciertas y cuán sujetas a dudas han de quedar estas soluciones.

Os decía que estas contradicciones, lejos de ser una objeción, constituyan una prueba que demostraba que la revelación es ostentada a los ojos del hombre con caracteres auténticos e incontrovertibles, que no dejarán lugar a la menor duda, y de aquí pasábamos a examinar cuáles deberían ser los verdaderos caracteres que debía ostentar la verdadera revelación, y os demostraba que esos caracteres se encontraban en el milagro. Tres clases de enemigos del milagro hemos visto que existían, unos que niegan en absoluto la posibilidad del milagro, otros que no niegan su posibilidad pero que afirman que hasta la fecha no hay ninguno científicamente demostrado, y otros, finalmente, que conceden que el milagro es posible, que es posible también que se haya verificado algún hecho milagroso, pero que nosotros nunca podremos conocer cuándo un fenómeno es verdaderamente milagroso, porque desconocemos hasta dónde se extiende la eficacia de las causas naturales. Y os decía, fijándose en los que niegan la posibilidad del milagro, que nos dan regalada sin pretenderlo una prueba de la que no podemos aspirar. Porque ellos dicen que el milagro es imposible, por otra parte nosotros tenemos hechos que son indiscutiblemente milagrosos, con lo que resulta que en favor nuestro se han realizado cosas imposibles.

Con relación a los segundos os exponía las exigencias de Renan para podernos cerciorar científicamente de la existencia de un milagro, y como él, fijándose en la resurrección de Lázaro, que es el milagro a que alude, exige que en presencia de una comisión de médicos y de sabios se repita una, dos, tres veces el mismo fenómeno, y cuando se hayan hecho estas experiencias entonces podemos asegurar que tenemos un milagro científicamente demostrado. Para demostrarnos lo absurdo de estas exigencias os hacía notar la diferencia entre el método experimental y la observación. Hay cosas que conocemos mediante la observación. Un terremoto, un eclipse, una aurora boreal, el desbordamiento de un río, los estragos ocasionados por una peste no son cosas que nosotros podamos reproducir a nuestro capricho, que podamos experimentar, son cosas que conocemos mediante la observación, y todas las damos crédito. De donde resulta, ¿que tan científico es el método de la observación como el método experimental. Ahora bien, el milagro cae bajo la observación y en su fondo no se diferencia la observación de un hecho milagroso, la resurrección de un muerto, por ejemplo, de la observación, y en su fondo no se diferencia la observación de un hecho milagroso, la resurrección de un muerto, por ejemplo, de la observación de otro cualquiera fenómeno natural, y por consiguiente nunca se podrá decir que científicamente no se ha demostrado la existencia de ningún hecho milagroso. Y en cuanto a la tercera hipótesis os hacía observar cómo admitida esa teoría acerca del desconocimiento que tenemos del límite a donde se extiende la eficacia de las causas naturales, entonces no se destruye ese signo de la divina revelación, sino que fatalmente se viene a parar en el mismo escepticismo científico, y se destruye la base de toda ciencia.

Os hablaba otro día sobre la verdadera situación de la mente humana frente de la verdad revelada, y os decía que no ha ser de oposición sino de sumisión, ya que es tan inseguro y lleno de errores e incertidumbres lo que la razón nos enseña. Para ello os hice ver la contradicción palmaria que hay sobre la antigüedad de la tierra estudiada en la Geología ó en la Termodinámica. La primera estudiando los extractos juzgaba que para formarse habrían necesitado un período de 400.000 años. La segunda le da de vida al sol (que es anterior a la tierra) solamente unos 18.000 años.

Ayer, por último, os hablaba del librepensamiento, ya abría limitada y condicionada que debíamos trocar en esta otra: pensamiento libre; no librepensadores sino pensadores libres. Si por librepensador se entiende que el hombre puede pensar de las cosas a capricho y como quiere, ese sistema es absurdo y reprochable, si significa que hay libertad para exteriorizar donde quiera los pensamientos cualesquiera, no lo po-

El Padre Benisa en la Catedral

NOVENA Y ÚLTIMA CONFERENCIA

Un auditorio más numeroso que nunca, como si quisiera tributar de esa manera un homenaje de despedida el pueblo de Badajoz al ilustre conferenciante, se acogió bajo las naves del templo a escuchar el anunciado curso en de toda la serie de las conferencias precedentes.

Tras de una excursión habilísima hecha a través de los campos y pajeos examinados en las anteriores noches, haciendo revivir sus líneas generales, señalando sus relieves más salientes, precisando y condensando con una frase feliz todo un extenso razonamiento, ha dado rienda suelta a las expansiones de un corazón agradecido. Quería pagar la deuda de gratitud contraída en su primera venida y se ha encontrado con que la deuda ha crecido, se ha incrementado y ya no tiene otro medio, no de pagarla, que es imposible, pero ni siquiera de compensarla de algún modo, sino teniendo siempre presente al pueblo de Badajoz en sus oraciones y recordándolo con cariño.

Eminentemente práctico, aprovecha todavía la buena impresión que en los oyes producen sus delicadas frases, para hacer una peroración oportuna exhortando al pueblo pacense a elevar su nivel religioso con lo que experimentará una de sus mayores complacencias.

Nos acercamos al fin, dice, de esta serie de conferencias y para que se vea más claramente la trabazón íntima que tienen entre sí las diversas verdades que hemos ido considerando, vamos a dirigir una mirada retrospectiva, porque del mismo modo que dos amigos que han hecho juntos un largo viaje, antes de separarse se fueran a recordar los puntos culminantes, los episodios más salientes de su camino, así nosotros antes de separarnos vamos a recordar esas ideas culminantes del viaje que a través de las verdades de orden religioso y científico hemos realizado. Y aunque en esta ocasión no es muy necesario que demos esa mirada retrospectiva, toda vez que vosotros mismos podéis recordar el orden con que se han ido desenvolviendo estas conferencias en las colecciones de los periódicos, donde todos los días han ido apareciendo extractadas con una fidelidad y exactitud a que no estoy acostumbrado, sin embargo vamos a hacer ese recorrido formando una especie de regla mnemotécnica, que sirva para que se graven más hondamente en vuestro espíritu.

Empezábamos la primera noche señalando el hecho de la decadencia del espíritu religioso en la sociedad moderna, y os decía que la causa de él es la ignorancia en materias religiosas.

Los que estamos acostumbrados a no dar crédito más que a los títulos académicos, a las oposiciones brillantes, a las obras de verdadero mérito salidas de las manos y de las plumas de los hombres en las ciencias, en la literatura y en las artes, damos con frecuencia crédito al primero que sin preparación suficiente se presenta con aires de maestro a hablarnos de las cuestiones religiosas. Y la ignorancia que en estas cuestiones tienen hombres, que en otras serán tal vez competentes, es tal, que algunas veces no se sabe salir del sombrero, y a más oídos han llegado casos tan extraordinarios que me han dejado lleno de estupefacción.

Entre otros muchos voy a citaros el caso de un maestro. Debo advertiros que ese maestro no es español. Afortunadamente, y para honra suya, el Magisterio español no ha descendido al grado de ignorancia que el caso de ese maestro revela. Explicaba el profesor aludido la historia del siglo pasado, y al pasar por la definición dogmática de la Inmaculada dijo a sus discípulos: El Pontífice Pío IX estaba indudablemente poseído de un orgullo tan satánico que impuso al mundo católico la creencia en el dogma de que él había sido concebido sin pecado.

Verdaderamente que si las cosas hubieran ocurrido en la forma expuesta por ese maestro, revelaba un espíritu verdaderamente satánico. Todos vosotros sabéis de que se trate, y todos veis la monstruosidad de esa afirmación. Pero los niños que no están suficientemente abroquelados, que no tienen ilustración suficiente, y que por otra parte tienden a aceptar ciegamente lo que sus maestros le enseñan, ¿cómo queréis que puedan deshacer esos sofismas? No hace mucho tiempo un eminente orador español, (eminente al menos oficialmente, pues todos sabemos que hay dos clases de ciencia, la oficial, y otra que no ostenta ese carácter) un eminente orador español, digo, pronunció un discurso, en el que se hacían alusiones al evolucionismo y a los milagros del cristianismo, y ese hombre, ya anciano y de competencia indiscutible, en otras cuestiones, vertió inexactitudes tales, dijo tales dislates, que si alguna persona caritativa le llamara la atención sobre el desconocimiento absoluto que demostró tener de las cuestiones religiosas, empujearía para siempre, y en toda la sucesión de los siglos no volvería a tratar de nada que con ellas se relacionara.

Ha habido quien ha dicho que el evolucionismo, que en algunos puntos es verdadero, y que indudablemente se realiza en algunas manifestaciones accidentales y de orden secundario, ha sido condenado por la Iglesia. No, señores, la Iglesia tiene formado un concepto más elevado de la razón humana, y lleva su respeto a los fueros de la inteligencia del hombre hasta un punto inconcebible. Otros han dicho que la Iglesia ha definido que el mundo no tiene más allá de cinco a seis mil años de existencia, y como puede muy bien suceder y está demostrado, y en admitirlo no hay inconveniente ninguno, que el mundo tiene muchos más años de existencia, resulta que la ignorancia de las verdaderas enseñanzas de la Iglesia hace creer que hay incompatibilidad entre lo que ella enseña y lo que las ciencias enseñan. Y merced a esta ignorancia de la religión se encuentran alejados de ella algunos espíritus nobles, nobilísimos, pues los hay que están en la irreligión de buena fé, los cuales, si la conocieran se abrazarían con ella. Es conocido, y todos los autores de Teología, al tratar de estas cuestiones, le traen el caso del Angelicano que tenía relaciones amistosas con un Cardenal. Decía el Angelicano que una de las vallas que se oponían a su ingreso en el catolicismo era la facilidad con que la Iglesia eleva al honor de los altares a ciertos hombres, sin examinar detenidamente su vida, admitiendo con ligereza imponderable los hechos milagrosos, como si Dios se presen-

NOTICIAS

Real licencia.—Le ha sido concedida al bizarro primer Teniente del Regimiento de Castilla Don Juan Marín Carbonell, para que pueda contraer matrimonio con la bella y distinguida Señorita Antonia Llerena Durán, de Albuquerque.

ANUNCIO.—Por la Comunidad de Labradores de Ribera del Fresno se anuncia la venta en segunda subasta, con el diez por ciento menos del tipo de la primera de los lotes números tres, cuatro, siete, ocho, trece y diecinueve, de barbechera, por haberse quedado desierta en la celebrada el día veinticinco del actual.

El pliego de condiciones y demás datos están expuestos en la oficina de la Comunidad, calle Cura, núm. 29.

C. PESINI

Operaciones de todas clases sobre fincas rústicas

MELENDEZ VALDES, 50

Apartado de correos número 24



LOS que sufren inapetencia, pesadez y dificultad de digestión, flatulencia, dolor de

ESTÓMAGO

desarreglos intestinales (diarrea, estreñimiento), es porque desconocen las maravillosas curaciones del

DIGESTÓNICO

De venta en farmacias y droguerías. Depositarios: Pérez, Martín y C.ª, Madrid.

Hierbas de primavera

En la dehesa «C. de la Jara»—término de Mérida—se admiten en arrendamiento, del 1.º de Marzo al 13 de Junio, cincuenta ó más vacas.

Para tratar condiciones y precio en el domicilio de su propietario: Brudo número 7, Mérida.

CENTRO Técnico Agrícola, á cargo del ingeniero agrónomo don Enrique Agudo.

Mediciones de fincas, valoraciones y participaciones. Consultas sobre el Catastro, riegos, elevación y abastecimiento de aguas. Y cuantos problemas se relacionen con la Ingeniería.

Despacho: Hotel Dos Naciones, en Badajoz.



EL AMOR ES SIN DINERO un perdido Paraíso, y sin Anís de mi viso el Infierno verdadero.

El que quiera ser torero sin escuela, ni lecciones, beba el Anís Romanones y será banderillero.

CLAUDIO GABO BARROSO
Se necesitan representantes

Salinas de Bacuta

José María Amo. — HUELVA

Se cotiza sobre vagón

Precios sin competencia

SE ARRIENDA un edificio de una planta, con tres naves, con más de 900 metros cuadrados de superficie total, situado en el cruce de las carreteras de Portugal, San Vicente y estación del ferrocarril. Darán razón en las Oficinas de la Sociedad «Aguas del Gévora».

Pintores y Decoradores

Se hacen trabajos de todas clases á precios muy económicos, y por metros. Competencia en general, para dentro y fuera de la capital.

Se reciben avisos en la calle del Brocense (antes Cerrajería, números 6 y 8).

JOSE FLOREZ Y COMPAÑIA
BADAJOZ

SANIX Pídense en farmacias y droguerías

Imprenta MENDOZA, Bravo Murillo, 5 y 7

La cartera de Estado.—Un periódico de la noche da la noticia de que le ha sido ofrecida la cartera de Estado al embajador de España en París señor Marqués del Muni y añade que si éste no aceptara no sería extraño que volviera á Estado el señor Salvador y á este á su vez en Fomento Ruiz Jiménez.

Dicen que si así se cumplen las coras el actual subsecretario de Estado volvería á la carrera diplomática substituyéndole en su puesto el señor González Hontoria que ya lo desempeñó con los conservadores.

También se dice que el Conde no ha desistido en sus pretensiones de que García Prieto ocupe la cartera de Estado.

Preguntado sobre esto particular, Romanones, todo lo negó rotundamente diciendo que él se propone continuar en el ministerio aludido hasta hallar una persona que pueda desempeñarlo con la estabilidad y los prestigios que corresponden.

La Junta de Defensa Nacional.—Esta tarde se ha reunido en el ministerio de la Guerra la Junta de Defensa Nacional presidiendo el Rey.

Continuó el estudio de las bases propuestas por el ministro de la Guerra, señor Luque, para la reorganización del ejército de la península y de Marruecos.

Terminó la reunión á las nueve en punto.

Las nuevas obligaciones del Tesoro.—Aceptada por el Banco de España la invitación del exministro de Hacienda, Sr. Uzáiz, para que se hiciera cargo de las nuevas obligaciones del Tesoro al 3 por 100 por valor de 100 millones, el actual ministro Sr. Villanueva ha aprobado la negociación disponiendo se formalice en 1.º de Marzo.

Se ha ordenado que el Banco abra el miércoles las ventanillas para cubrir las suscripciones de dichos valores que son á venimiento de cuatro meses prorrogables de tres en tres hasta que se recojan con el interés del 5 por 100 anual y en series de 500 á 5.000 pesetas.

Varias noticias

De Valencia.—El Ministro de la Gobernación, señor Alba, estuvo durante todo el día de anteaer en comunicación directa con el Gobernador civil de Valencia.

El señor Alba propúsole al Gobernador aconsejara á los obreros para que se creara en Valencia una junta compuesta de paraderos, harineros y otras personas interesadas en este problema del pan.

Los obreros no aceptaron la fórmula propuesta.

Luego el Ministro de la Gobernación aconsejó otras soluciones que legraron satisfactorio resultado, haciendo habido arrear en Valencia pan por haber funcionado con normalidad los hornos de la ciudad.

En la mañana de ayer comenzó el paro general; no obstante, los comercios abrieron sus puertas.

El señor Alba ha negado á los periodistas que Valencia se halla en estado de alarma.

Sigue el paro.—En Valencia, el paro de las fábricas de par, es completo. Los pocos tranvías que por la mañana empezaron á circular, tuvieron que retirarse.

Fuerzas del ejército, de la Guardia civil y policía, patrullan constantemente por las calles y por los alrededores de la capital.

Nutridos y numerosos grupos de huelguistas, han recorrido las calles de la población dando gritos subversivos, arrancando los raíles de los tranvías y apedrando las tiendas.

La policía dió varias cargas. Algunos grupos se adrearon la oficina y los talleres de la Correspondencia y obligaron á los cajistas á abandonar el trabajo.

Los paraderos militares por orden del jefe de la plaza han fabricado 4 800 kilogramos de pan.

Más de Valencia.—El subsecretario de Gobernación dijo al recibir según costumbre á los periodistas en su despacho del ministerio que, en Valencia esta noche hay gran tranquilidad. Los teatros han abierto normalmente sus puertas.

Por la tarde se ha celebrado otra manifestación, obligando á cerrar los establecimientos y casinos.

Uno de éstos, el de Agricultura, fúe apedreado, rompiendo los cristales y obligando á cerrar.

Raventós condecorado.—Le ha sido concedida la gran Cruz de Isabel la Católica al exministro de Cortes por esta circunstancia Sr. Raventós.

La presidencia de la Audiencia.—El Rey ha firmado varios nombramientos entre los cuales se encuentra el de don Francisco Ruiz Robledo para el cargo de presidente de la Audiencia provincial de Badajoz.

Se compran conejos vivos en el Instituto Regional.

Bravo Murillo, 13, bajo.

En López de Ayala

Mañana, miércoles, será la función que el cuadro artístico formado por distinguidos aficionados de nuestra capital dará en López de Ayala, representando la preciosa comedia de J. cinto Benavente «Rocas de Otoño», á la que los «mateurs» de la noche a demostrarán una vez más que el arte, su intención, no es patrimonio exclusivo de esas grandes figuras que lo monopolizan.

Y que no es una afirmación gratuita ni aver tuado lo que expresamos, lo apreciará el público, que leerá seguramente este hermoso cólico mañana, pues el pedido de localidades que según nuestros informes hay pendiente de servir es más que respetable.

Según nos aseguran, los beneficios íntegros de la función se destinarán á «la gota de leche».

SANIX Cura el estreñimiento habitual.

demás admitir porque no admitiríamos que en nuestro hogar ante nuestras hijas y esposas, se dijera todo lo que un hombre cualquiera pudiera pensar. Si su acepción es que debemos no tener trabas para dedicar la humana actividad á la investigación de la verdad, es un sistema bonísimo, aceptado, porque en ese sentido siempre fueron librepensadores los católicos.

Os hice después una digresión enfocando la cuestión social, la gran cuestión de nuestros días diciéndoos que la Iglesia es la única que tiene soluciones para resolverla; solo á la luz del Evangelio se ve la luz, porque si de la Iglesia y del Evangelio prescindimos, habrá que acudir á la política y ya sabemos que la política en España y cualquiera es un incesante fluctuar que no puede dar una solución persistente y satisfactoria sino momentánea y deficiente.

He terminado, señores, la excursión á través de los campos de las ciencias religiosas en armonía con las humanas aspiraciones.

Dos palabras de amigo y de sacerdote me restan: una para deciros que he venido á pagar la deuda de gratitud contraída la otra vez que os hablé, y vuestras atenciones, vuestro obsequioso comportamiento me la ha acrecentado. No me queda sino teneros presente en mis oraciones y recordaros siempre con especial afecto, y si algún día supiese que vuestro nivel religioso había subido, que obedecáis más sumisos á la Iglesia, que no os pide sino una misa cada semana, la abstención de obras serviles ese día y una confesión al reverdecer las flores en la primavera, mi satisfacción sería inmensa, como lo sería la de los seres queridos de vuestra casa, la de vuestro Prelado.

Caballeros de la hidalgufía de la raza y del país, yo lo espero de vuestras convicciones arraigadas y de vuestra fe ilustrada, no oscura y ciega como la del carbonero. Yo creo que sabréis hacer honor á ellas para vuestra eterna gloria.

Teatro López de Ayala

La Rosa de York, es una película que gusta á toda clase de público, pues su argumento, á la par que histórico, se desarrolla de una forma tan bella que la emoción y el interés no decae en ninguna escena.

Crónica de sociedad

Después de pasar algunos días en nuestra capital, acompañado de su familia, salió ayer para Almendra el propietario don José Luis Pozo.

—Regresó á Guareña, el Abogado de dicha localidad don Nicolás Cáceres.

—En atento besalamano nos comunica don José Villalón, ayudante de campo del General Gobernador militar de esta provincia que restablecido de la grave recaída que sufrió en su enfermedad hepático-nerviosa adquirida en la campaña de Larache, vuelve de nuevo á prestar sus servicios y con tal motivo se nos ofrece en ellos.

Nos alegamos de su mejoría y agradecemos sinceramente su cortés ofrecimiento.

CESAR

Por Telégrafo y Teléfono

(De nuestro corresponsal especial)

De política

El ministerio de Estado.—Ayer, después de salir de Palacio de despachar con el Rey D. Alfonso, el señor conde de Romanones, dirigióse á la Presidencia del Consejo y al ministerio de Estado.

En el despacho de la Presidencia, el jefe del Gobierno recibió como de costumbre á los periodistas, é interrogado por éstos acerca de la solución dada para proveer la cartera de Estado, vacante en la última crisis, les dijo que gestiona ocupe tan importante ministerio una persona prestigiosa conocedora de los asuntos internacionales y que no se halle sujeta á los vaivenes de la política.

Los navieros acceden.—Según ha declarado el Sr. Director general de Comercio, los navieros, á la invitación que hace pocos días les hizo el ministro de Fomento, han contestado poniendo á disposición del Gobierno cien mil toneladas de la flota mercante española.

El Gobierno, indemnizará á las casas navieras que han ofrecido su valioso concurso, con la cantidad acordada para tal objeto en uno de los últimos Consejos de Ministros.

Depósito exclusivo de cafés, tes y candelas marca «La Estrella», del señor Gómez Tejedor, en los establecimientos de coloniales de Pedro Alfaro, Meléndez Valdés, 2 y Santa Lucía, 4.

Prórroga de la Ley de Subsidios.—El número de la «Gaceta Oficial» de ayer publica el Real decreto prorrogando por doce meses la Ley de Subsidios.

Según manifestaciones hechas á los periodistas por el actual Ministro de Hacienda, don Miguel Villanueva, hallase decidido á que la ley se aplique con todo rigor, remendándose de acuerdo con ella cuantas medidas reclamen las circunstancias.

LA MUNDIAL

SOCIEDAD ANONIMA DE SEGUROS

Autorizada por Reales órdenes de 8 de Julio de 1909 y 1 de Abril de 1912

CAPITAL SOCIAL..... 1.000.000 de pesetas, suscrito
504.235 pesetas, desembolsado

Efectuados los depósitos necesarios conforme á la ley de Seguros de 14 Mayo de 1908

SEGUROS MUTUOS DE VIDA
SUPERVIVENCIA, PREVISION Y AHORRO
SEGUROS DE GANADOS
ROBO, HURTO Y EXTRAVIO

SUCURSAL EN BADAJOZ

ECHEGARAY, 7, 2.º IZQUIERDA

Este anuncio está aprobado por la Comisaría General de Seguros.

Pruébese el café marca «LA UNIÓN»

SE TUESTA DIARIAMENTE EN EL

Gran café de «LA UNIÓN»

San Juan, 24 y 26 y Donoso Cortes, 11.—Badajoz.

Teléfono, número 201

Farmacia del Globo

29. Calle de San Juan (dentro), 29.—Teléfono, 112

Completo surtido de toda clase de medicamentos.—Preparaciones de acción podérmica y sueros medicinales.

CARMENTOLINA el mejor dentífrico y antiéptico bucal conocido.

DOS REALES CAJA

Depósito exclusivo del alcohol desnaturalizado marca «SOL», colonia y Ronquina de In U. A. E., y del desinfectante inglés «ZOTAL».

PRECIOS ECONOMICOS

Almacén de Armas

EXPENEDURIA DE EXPLOSIVOS

Artículos de caza, viaje y «sport».

Gramófonos y discos.

Automóviles Hispano-Suiza.

GENARO DONCEL

Arias Montano, 8.—Teléfono número 168

BADAJOZ

Asociaciones de SEGUROS MUTUOS sobre la Vida.

La Cantábrica

Constituido el depósito de garantía que la ley exige.

DOMICILIO SOCIAL: ESPOZ Y MINA, 1.—MADRID

Delegado en esta provincia:

DON ENRIQUE RUIZ FUERTES

CALATRAVA NÚM. 8, PRINCIPAL.—BADAJOZ

Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría General de Seguros.

EL CANDADO

Antiguo almacén de ferretería

Fabricación de lámparas para gas acetyleno con patente de invención

Linternas para bicicletas y faroles para coches de los mejores sistemas conocidos

Ventas al por mayor y menor de carburo de calcio

Cribado y grueso, del mayor rendimiento que se conoce, por cuenta de las fábricas de Berga, Corcubión y el Pindo

JOSÉ MUÑIZ

Plaza de la Soledad, número 19 BADAJOZ